





médico han despachado las compañías de los ferro-carriles Italianos. Si fuera otra la índole de La CORRESPONDENCIA, me extendería un poco sobre la grandeza de esta ciudad, donde todos los pueblos y todas las civilizaciones han pasado dejando sus obras maestras desde el colosal obelisco egipcio que sirve de pedestal á la cruz en la plaza de San Pedro, hasta la columna de la Inmaculada Concepción que se levanta alzada frente á la embajada de España, desde el Foro romano, que con ser tan pequeño ocupa más páginas en la historia del mundo que muchos imperios dilatadísimos, hasta los edificios modernos levantados por la magnificencia de Pio IX; pero esto no es posible, porque el tiempo corre y no abunda mucho el espacio de que puedo disponer.—V. ORI.

fué de los primeros, y disidente, que de los primeros lo fué también, decía que de es os últimos solo quedaba uno en esa actitud contraria al ministerio. Habla anoche un colega de trabajos de fusión entre elementos constitucionales y radicales monárquicos. Ha corrido el rumor de que el gobierno inglés prometía á España la devolución de Gibraltar, si España caso de intervenir las potencias tomaban parte activa en la guerra de Oriente. El rumor no es cierto. Segun noticias de un colega el 4 de noviembre celebrarán probablemente una reunión los senadores y diputados de la mayoría. Nos escriben varios suscritores llamando la atención sobre las inconveniencias diarias de mi género que se permiten por la tarde en la calle de Retales, algunos estudiantes, que no lo son. Juan Patan, preso en las cárceles de Barcelona, pretendido inventor del movimiento continuo, ha elevado una exposición á S. M. el rey solicitando hacer funcionar á su presencia y á la de los Sres. Ojano y Romero Robledo la máquina de su invención, ofreciéndose además á construir un reloj en el palacio real basado en el principio en que se funda aquella máquina. Anoche recibimos un oficio de la fiscalía de imprenta participándonos que ha sido denunciado el periódico La Pz Pública. Sentimos el percance. Anoche se cantó en el teatro real Lucrécia Borgia, ante una brillante concurrencia que prodigó repetidos y merecidos aplausos á cuantos cantantes tomaron parte en su ejecución; pero como debíamos suponer, muy especialmente al Sr. Stagno y la Sra. Pozzoni, cuya interesante expresión y conmovedora maestría en el desempeño de papel, merecen todo elogio. No tiene fundamento lo que dice la España, suponiendo que irán á engrasar el centro parlamentario algunos constitucionales. Dice anoche la Política que no hay porvenir para el partido constitucional, fuera del actual orden de cosas, ni lo hay dentro sino acepta la Constitución vigente con el propósito de cumplirla y gobernar con ella. Supone la Política que el Sr. Sagasta se quedará solo con sus íntimos amigos. Para eso sería precisa una ruptura con el Sr. Sagasta, y no parece difícil. Parece que le será admitida la dimisión que fundada en razones atendibles ha presentado el alcalde de Benicarló, D. Melchor Coll. La sociedad geográfica de esta corte celebrará sesión ordinaria el sábado 21 del actual á las tres y media de la tarde en el local de costumbre. Es posible que hoy se ocupe el ministro de la Gobernación de la provisión de los gobiernos de Castellón y Coruña vacantes, el primero por dimi-

sion del que lo era y el segundo por fallecimiento del Sr. Marquina. Probablemente se variará el trazado del tranvía de los mercados, haciendo que suba desde la estación del Mediodía por las calles de Atocha ó Santa Isabel, á la plazuela de Matute ó calle de San Sebastián para evitar que pase por la calle del Prado, y siguiendo el trazado por la plazuela del Angel á la calle de Carretas donde bifurcarán el que ha de ir á la plazuela de los Mostenses y el de la plazuela de la Cebada. Algunas otras variaciones se indican también. Se halla en prensa el libro sobre la vida del general Milans del Bosch. En breve empezará á publicarse la Revista de España una serie de artículos de un ilustrado general que ha hecho la guerra del Norte, examinando las operaciones sobre San Pedro Abanto y Bilbao. Há aquí la serie de crímenes y desgracias que ocurrieron en Valencia el domingo último, como las refiere el Mercantil Valenciano. Un asesinato en la calle de Alborná, á consecuencia de riña entre dos hombres que se acometieron revolver en mano. Uno de los combatientes quedó muerto en el acto, y fué conducido al depósito de los Desamparados. Un niño de 14 años herido por una bala de revolver en la misma calle de Alborná, y con motivo de la anterior ocurrencia, á la que era ageno el pobre niño. El hecho tuvo lugar á las seis de la tarde. Un asesinato cometido en la calle de Fos á las nueve de la noche. La víctima recibió un tiro que le dejó muerto en el acto, ignorándose quién fuera el agresor. El cadáver fué conducido al depósito. Un herido de grave á consecuencia de un navajazo en el vientre. El hecho tuvo lugar en la ronda, frente á la plaza del Carbon, á las cuatro de la tarde. No pudo ser aprehendido el agresor, pero es conocido. Una mujer herida de un garrotazo en la cabeza, propinado por su marido, á consecuencia de reyerta entre ambos. El hecho tuvo lugar en la calle del Pilar, de seis á siete de la tarde. Flores, palos y jarana en la calle de la Carda, á consecuencia de una reyerta entre varios hombres. No hubo muertos. Parece que se va á dictar una disposición general referente á tramvías. Uno de estos días se reunirá en Victoria las diputaciones de las tres provincias vascongadas, para ocuparse de los diversos puntos que deben ser consecuencia de la ley de abolición de fueros. Para cubrir vacantes, han sido ascendidos: á capitán de fragata, D. Camilo Arana; á teniente de navio de primera clase, D. Manuel Alemay, y á teniente de navio de segunda clase, D. Jacobo Mac-Mahon. Ha salido del Ferrol la fragata Numancia con rumbo á Cartagena, con objeto de reunirse á la escuadra.

Han salido de Cádiz para la Habana, el vapor Alerta y la Navas de Tolosa. Hoy darán comienzo los exámenes para ingreso en la Escuela naval flotante. Los aspirantes á las 62 plazas son 87. Ha recibido el grado de licenciado en la facultad de medicina, el aventajado alumno y ayudante disector de la misma D. Juan Guaberto de Tapia y Avilés, hijo de nuestro particular amigo el fiscal togado del Consejo supremo de la Guerra. Desde el próximo lunes amenizará los intermedios de las funciones que se verifiquen en el teatro de la Comedia el célebre pianista César Augusto Fracalotti, niño de ocho años y medio. Anoche abrió sus puertas en la presente temporada el teatro Español con el drama trágico religioso de Calderon de la Barca La devoción de la Cruz, y el sainete Las castañeras picadas. No hemos de juzgar una obra del inercial principio de nuestros poetas dramáticos, mejor indudablemente para loida que para representada en estos tiempos, y limitándonos únicamente á la ejecución diremos que distinguiéndose el Sr. Vico todos hicieron laudables esfuerzos para interpretar lo mejor posible. En el sainete hicieron las delicias del público la señorita Boldán, y los señores Riquelme y Julian Romea. El teatro nuevamente reformado ofrecía por la clase y número de la concurrencia un aspecto brillante, habiendo asistido á su palco S. M. el rey á quien acompañaban S. A. la princesa de Asturias y el infante duque de Montpensier. Son 29 los suicidios ocurridos en España durante el último mes; 12 hombres, 11 mujeres, de ellas 7 solteras, y un niño. Anoche tuvo lugar en el teatro del Circo la primera representación del baile en un acto El Carnaval de Venecia, que fué acogido con marcosas muestras de aprobación por el numeroso público. La empresa ha presentado el espectáculo con lujo y propiedad. La mayor parte de los bailarines fueron calurosamente aplaudidos, mereciendo dos de ellos la repetición á instancias del público, y sobresaliendo de una manera rotunda la primera bailarina de rango francés, señorita Cavalazzi, teniendo que presentarse en el palco escénico, en unión del Sr. Muñoz, cuatro veces durante el baile á recibir los aplausos de la concurrencia. Al caer el telón el público llamó con insistencia al maestro Morgas, á quien aplaudió calurosamente por las magníficas conbinaciones y buen gusto en los bailes: el Sr. Morgas en esta clase de trabajos bien puede decirse que no tiene rival. El gobierno de la vecina república ha agraciado al gobernador civil de Madrid Sr. Elguayen con la encomienda de la Legión de honor. Ayer mañana á las nueve le fué robado el reloj y cadena de oro al bajo del teatro Real Sr. Ordinas.

Se va á publicar una preciosa novela titulada María Ferani, original del conocido escritor catalán D. Pedro Gay. Anoche recibimos los siguientes TELEGRAMAS: Lórida, 19. El tren correo ascendente ha llegado á esta con cuatro horas 37 minutos de retraso, por haberse interceptado la vía á causa del temporal. Se ha recibido el siguiente TELEGRAMA: París, 19 (5 t.). En la bolsa se han hecho: El 3 por 100 francés, 68 3/4. El 5 ídem, 103 75. Interior coupon julio 73, 12 1/2. Consolidado, 94 1/4. Bolin: Exterior español, 12 7/8. Interior íd., 11 5/16. Se ha publicado en un cuaderno elegantemente impreso el bien escrito drama en tres actos, titulado Cuestión de amores, original de nuestro buen amigo el ilustrado literato D. Luis Vildart; cuya obra dramática ya habia visto la luz en la Revista de España. Estos días han regalado para la biblioteca de la asociación de Escritores y artistas, el Excmo. Sr. D. Cesáreo Fernandez Losada sus Lecciones de cirugía dadas en el hospital militar; el Sr. Triviño, su obra de El cirujano dentista, y D. Emilio Lon su libro recientemente publicado con el título de Pensamientos morales. El domingo 20 del presente mes, á la una de la tarde, tendrá lugar la solemnidad de apertura de la academia Jurídica, bajo la presidencia del rector de la universidad Central, en el paraninfo de la misma. Está encargado del discurso inaugural el presidente de la academia, don Alberto Burch, y de la Memoria histórico-estadística el secretario primero, D. Tomás María Arfio. La comision de códigos celebrará mañana su acostumbrada sesión, habiendo quedado pendientes de discusión en la del viernes último las bases del proyecto de ley de casacion civil, que, como tenemos dicho, ocupa actualmente su atención. Segun nuestras noticias, los debates que tienen lugar en la comision de códigos han tomado una gran importancia por su carácter científico y doctrinal, hasta el punto de que, no obstante las muchísimas y urgentes ocupaciones que rodean á los individuos de la citada comision, no haya faltado uno solo de los residentes en Madrid á ninguna de las sesiones últimamente celebradas. El Cronista y varios otros colegas dicen que la direccion de la Deuda se trasladará en la semana próxima al palacio del marqués de Remisa. La traslación se hará, pero no en tan corto tiempo, porque es muy difícil la de un departamento de tan grandes e importantes dependencias como el de la Deuda, á pesar del deseo del director general Sr. Maldonado Macanaz, que no ha descansado desde que tomó posesion de su cargo hasta encontrar un local apropiado para que los servicios se mejoren y regularicen, cono-

ciendo como conoce ya todas las necesidades del vasto centro confiado á su cuidado. En el ramo de educacion y ciencias, España ha obtenido en la esposicion de Filadelfia 93 premios de los 800 concedidos á las 22 potencias que han concurrido al certamen. Solo cae en número los Estados Unidos, Alemania, que sigue á España, ha obtenido solo 61 premios: siguen Suecia y Francia con 29 cada una. Ese éxito es debido á la poderosa iniciativa de S. M. y gobierno que, á las remesas particulares, han agregado una coleccion espléndida de más de 700 obras selectas y modernas, formada por la direccion general de Instrucción pública. En carta de Filadelfia que hemos tenido ocasion de ver se menciona el preferente lugar que han ocupado en aquella esposicion los ricos vinos de Leocanda. Tenemos especial placer al consignarlo en nuestro periódico, puesto que se trata de uno de los ramos más importantes de la riqueza del país á fin de que sirva de estímulo á los vinicultores españoles. Adelantan rápidamente las obras del ferro carril de Anvers á Glabach, habiendo hecho entrega del material la compañía belga de que es director el Sr. Evrard. Nuestro apreciable amigo y compañero en la prensa D. Restituto Estrada, doctor en derecho civil y canónico y antiguo oficial de la asesoría de Hacienda, ha sido ascendido á oficial tercero de la direccion general del Tesoro. Anoche se efectuó el enlace de la simpática y bella hija del conocido comerciante y propietario D. Juan de Casuso y Lezama, y con el joven capitalista D. Antonio de Victoria y Murga. La ceremonia nupcial tuvo lugar en las habitaciones de los hermanos del contrayente, los cuales hicieron los honores de la casa con la amabilidad y buen gusto que los distinguen. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de La Agencia Fabra: Viena, 19. El nuevo ministerio turco se muestra muy dispuesto á aceptar un armisticio. La llegada del embajador ruso á Constantinopla es interpretada en sentido pacífico. La prensa ha publicado noticias muy exageradas referentes á la inminencia de la guerra, que no puede calificarse aun de inevitable, á pesar de la situacion siendo crítica. Londres, 19. Las compañías de seguros marítimos han aumentado el premio del seguro sobre los buques que van á Oriente y á Australia. Los barcos de trasporte que llevan tropas inglesas á las Indias Orientales, han recibido la orden de detenerse en Gibraltar y Malta, por si fuese necesario cambiar el destino de las tropas.

Anoche decía un centralista que lo... (text continues vertically down the page)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... (text continues vertically down the page)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... (text continues vertically down the page)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... (text continues vertically down the page)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... (text continues vertically down the page)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... (text continues vertically down the page)

